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Организация здравоохранения 

 

Исполнение расходов федерального бюджета на реализацию национальных 

проектов по состоянию на 1 октября 2024 года составило, по предварительным 

данным Минфина, почти 2,2 трлн руб., или 69,5% от плановых бюджетных 

назначений. Наиболее высокий уровень плановых расходов у нацпроектов 

«Демография» (80,8%), «Культура» (77,6%), «Образование» (71,6%), 

«Здравоохранение» (71,4%) и «Наука и университеты» (69%), сообщило 

ведомство. Среди федеральных проектов в составе курируемого Минздравом 

нацпроекта лидирует по кассовому исполнению бюджета «Развитие сети 

национальных медицинских исследовательских центров и внедрение 

инновационных медицинских технологий» — 86,6% (показатель не изменился по 

сравнению с сентябрем). На второе место вышел федпроект «Первичная медико-

санитарная помощь» (79%), опередив предыдущих лидеров: «Развитие экспорта 

медицинских услуг» и «Обеспечение медицинских организаций системы 

здравоохранения квалифицированными кадрами» (у которых показатели 

исполнения остались на уровне 75%). Третью строчку занял федпроект «Борьба с 

сердечно-сосудистыми заболеваниями» — 78,5%, на него израсходовано за 9 

месяцев 17,7 млрд руб. 

Расходы бюджета на нацпроект «Здравоохранение» за три месяца до 

завершения составили 71,4% [Электронный ресурс]// Медвестник.—2024.—9 

октября.—https://medvestnik.ru/content/news/Rashody-budjeta-na-nacproekt-

Zdravoohranenie-za-tri-mesyaca-do-zaversheniya-sostavili-71-4.html 

 

 

Федеральный проект «Модернизация первичного звена здравоохранения 

РФ» будет расширен, в частности реализация мероприятий в рамках программы 

будет осуществляться в населенных пунктах с населением до 100 тыс. жителей, а 

не 50 тыс. как это было ранее. Об этом говорится в письме Минздрава России на 
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имя главы комитета Совета Федерации по экономической политике Андрея 

Кутепова. 

В Минздраве также указывают, что в рамках этого федерального проекта на 

период 2021-2025 годов было запланировано приобретение медицинского 

оборудования в количестве более 212 тыс. единиц, из которых по состоянию на 20 

сентября поставлено и введено в эксплуатацию более 170,9 тыс. единиц 

медицинского оборудования. 

Кроме того, ведомство отмечает, что регионами проведена инвентаризация 

и анализ состояния инфраструктуры системы первичного звена здравоохранения, 

в том числе медицинского оборудования. По результатам этого анализа в 

Минздрав России направляются проекты региональных программ модернизации 

первичного звена здравоохранения на 2025-2030 годы. 

Ранее Кутепов направил письмо министру здравоохранения России 

Михаилу Мурашко с просьбой учесть при формировании новых национальных 

проектов и госпрограмм в сфере здравоохранения износ медицинского 

оборудования, который в настоящее время наблюдается в больницах и 

поликлиниках в субъектах РФ. 

Проект модернизации первичного звена расширят на более крупные 

населенные пункты [Электронный ресурс]// ТАСС.—2024.—8 октября.—

https://tass.ru/obschestvo/22066783 

 

 

Экспорт отечественных медицинских услуг принес РФ $1,4 млрд за первые 

шесть месяцев 2024 года, к концу года сумма вырастет до порядка $3 млрд. Об 

этом сообщил министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко на главной 

пленарной сессии форума «Биотехмед». 

Он отметил, что также видоизменилась структура медицинского туризма. 

По словам министра, теперь пациенты приезжают на сложные хирургические 

операции и лечение онкозаболеваний, а не только для получения медуслуг в 

сферах ортопедии и офтальмологии, как это было раньше. 
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Доход от экспорта медуслуг за первые полгода 2024 года составил $1,4 млр 

[Электронный ресурс]// ТАСС.—2024.—7 октября. —

https://tass.ru/obschestvo/22063795 

 

 

Здравоохранение Республики Татарстан 

 

Объем доходной части бюджета Территориального фонда обязательного 

медицинского страхования Республики Татарстан на 2025 год предусмотрен в 

сумме 85,9 млрд руб. Об этом стало известно во время четвертого заседания 

Госсовета республики. 

Ожидается, что доходы фонда продолжат расти: доходная часть в 2026 году 

ожидается на уровне 91,7 млрд руб., а на 2027 год — 95,8 млрд руб. 

Северин, В. В Татарстане планируют увеличить фонд ОМС до 85,9 млрд 

рублей[Электронный ресурс] / В.Северин // Коммерсантъ.—2024.—9 октября.—

https://www.kommersant.ru/doc/7214834 

 

 

Министр здравоохранения Марсель Миннуллин снова приехал в Лисичанск. 

В первый день приезда Марсель Миннуллин 13 часов провел в операционной, 

сделав восемь операций по удалению желчного пузыря — у каждого из восьми 

пациентов он не работал из-за желчнокаменной болезни. Все операции были 

лапароскопическими — желчный удаляли через небольшие проколы вместо 

большой полостной операции. 

На следующий день глава Минздрава РТ прооперировал пациентов с еще 

одной распространенной патологией — грыжей передней брюшной стенки. 

Марсель Миннуллин подчеркнул, что ему важно было поработать на 

освобожденных территориях в качестве врача, ведь там очень много людей, 

которые нуждаются в операциях. 
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Марсель Миннуллин напомнил, что каждый месяц в Лисичанск приезжают 

врачи из Татарстана и других регионов — месяц работают, потом их сменяют 

другие специалисты. Глава республиканского Минздрава встретился с вице-

премьером РТ Фанилем Аглиуллиным, они обсудили особенности развития 

сферы здравоохранения в прифронтовом регионе. 

Министр здравоохранения РТ подчеркнул, что медики, которые 

отправляются в командировку в прифронтовые города, на своем примере 

доказывают, что приезжать сюда и работать можно и нужно, причем получается 

это делать даже с комфортом. 

Фаниль Аглиуллин уверен, что власти Татарстана и Министерство 

здравоохранения республики четко видят направление, в котором необходимо 

двигаться, — какие медикаменты, мединструменты и аппараты нужны 

лисичанской больнице. По словам вице-премьера РТ, во время поездки Марсель 

Миннуллин поделился мыслями о том, каким видит дальнейшее развитие отрасли 

в подшефном регионе. Есть уверенность, что республика поможет в реализации 

намеченных планов. 

Безусловно, проблемы в сфере здравоохранения прифронтовых регионов 

еще есть — остро стоит кадровый вопрос, не хватает комплектующих для 

оборудования. Но все постепенно решается. 

 «В первую очередь должно быть налажено полноценное оказание 

экстренной помощи населению. Неотложная экстренная помощь нужна тем, чья 

патология несет угрозу жизни, и врачи на данном этапе должны быстро помочь — 

спасти жизнь. И когда оказание такой помощи будет отточено в этой больнице, 

можно будет заниматься оказанием плановой помощи — делать операции, 

которые можно отложить. С таким поступательным развитием все будет хорошо. 

Нерешаемых вопросов — нет», — подчеркнул Марсель Миннуллин. 

Кисилева, Э. «Если можешь помогать — помогай»: как глава Минздрава РТ 

оперировал пациентов Лисичанска [Электронный ресурс] / Э. Кисилева // Татар-

информ. — 2024. — 11 октября. — https://www.tatar-inform.ru/news/esli-mozes-

pomogat-pomogai-kak-glava-minzdrava-rt-operiroval-pacientov-lisicanska-5960910 

https://www.tatar-inform.ru/news/esli-mozes-pomogat-pomogai-kak-glava-minzdrava-rt-operiroval-pacientov-lisicanska-5960910
https://www.tatar-inform.ru/news/esli-mozes-pomogat-pomogai-kak-glava-minzdrava-rt-operiroval-pacientov-lisicanska-5960910
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В Татарстане с июня по июль 2024-го естественная убыль населения 

(превышение числа умерших над числом родившихся) повысилась на 8,6% с 5,9 

тыс. до 6,5 тыс. человек. С января по июль же значение увеличилось почти на 

33% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года (4 336 человек). Об 

этом сообщается в докладе Татарстанстата. 

Число родившихся за отчетный период уменьшилось на 2,1% до 20 262 

ребенка (за аналогичный период 2023-го было 20 711 детей). Количество умерших 

за 7 месяцев 2024-го увеличилось на 6,7% до 26 913 (в прошлом году было 

25 059). 

В Татарстане естественная убыль населения за месяц повысилась на 8,6% 

[Электронный ресурс]// Бизнес Online.—2024.—4 октября.—https://www.business-

gazeta.ru/news/650107 

 

 

Во время заседания в Госсовете Татарстана депутат Фадбир Сафин 

выступил с инициативой вернуть программу «Антикариес», которая ранее была 

направлена на лечение зубов у детей. Сафин подчеркнул, что экстренную помощь 

можно получить в детской стоматологии в порядке живой очереди. Однако после 

установки временной пломбы ребенок должен попасть на повторный прием в 

течение нескольких дней, а записаться к врачу не так просто. Кроме того, Сафин 

обратил внимание на то, что раньше беременные могли пройти медосмотр за одно 

посещение поликлиники, а сейчас такой возможности нет. Депутат предложил 

организовать медосмотры беременных по принципу «одного окна». 

Исаков, О. В Татарстане предложили вернуть стоматологическую 

программу «Антикариес» для детей [Электронный ресурс] /О.Исаков // Реальное 

время.—2024.—9 октября.—https://realnoevremya.ru/news/319373-v-tatarstane-

predlozhili-vernut-programmu-antikaries-dlya-detey 

 

https://www.business-gazeta.ru/news/650107
https://www.business-gazeta.ru/news/650107
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Первый заместитель министра здравоохранения Республики Татарстан 

Альмир Абашев совершил рабочий визит в Сабинскую ЦР. В ходе визита 

обсуждались организационные вопросы, связанные с работой с холтеровского 

монитора, даны поручения по разработке методов его использования на 

фельдшерско-акушерских пунктах. 

Во время посещения больницы заместителем главного врача по цифровой 

трансформации Фаридой Галимуллиной была продемонстрирована работа с 

дашбордами.  Они представляют собой визуализированные панели данных, 

которые позволяют оперативно анализировать медицинские показатели и 

принимать обоснованные решения. Эти инструменты помогают отслеживать 

динамику и эффективность различных медицинских мероприятий, таких как 

диспансеризация определенных групп населения и профилактические 

медицинские осмотры, что способствует улучшению качества медицинской 

помощи населению. 

В Сабинской центральной районной больнице оценили эффективность 

профилактической работы детей [Электронный ресурс] // Безформата.—2024.—

10 октября.—https://kazan.bezformata.com/listnews/sabinskoy-tcentralnoy-rayonnoy-

bolnitce/137549632/ 

 

 

Заместитель министра здравоохранения РТ Ильдар Фатихов прибыл с 

рабочим визитом Нижнекамск, чтобы лично оценить ход ремонтных работ в 

больницах. Его сопровождали партийный активист, начальник районного 

Управления здравоохранения Сергей Мерясев , секретарь первичного отделения 

«Единой России» №27, глава Шереметьевского сельского поселения Владислав 

Никишин , секретарь первичного отделения партии №36, глава Сухаревского 

сельского поселения Ришат Галимов. 

Первой точкой посещения стала Камско-Полянская районная больница. 

Здесь обновили кровлю, полностью заменили системы вентиляции и 



                                                            8 
 

8 
 

пожаротушения. Завершается косметический ремонт лестничных клеток и 

кабинеты приема врачей. 

Далее Ильдар Фатихов побывал в Шереметьевской участковой больнице, 

где близится к завершению реконструкция второго этажа и планируется открытие 

гериатрического отделения на 20 коек. На первом этаже работы уже завершены. 

После делегация осмотрела ФАП в селе Болгар. Медпункт строится в 

рамках нацпроекта «Здравоохранение». Он будет обслуживать 230 жителей. 

Сегодня строители занимаются благоустройством территории возле здания. ФАП 

откроется в декабре этого года. 

Ильдар Фатихов также ознакомился со строительством детской 

поликлиники в микрорайоне 35а. В настоящее время монтажные работы 

полностью закончены, идет облицовка фасада здания. Продолжаются внутренние 

отделочные работы. Здесь также проведены все коммуникации, активно 

облагораживается территория вокруг поликлиники. Медучреждение примет 

первых пациентов уже в конце этого года. 

Следующей точкой посещения стал родильный дом. В четырехэтажном 

акушерском корпусе работы ведутся по графику. Параллельно с внутренними 

работами, строители приступили к отделке фасада. 

В стационаре Нижнекамской детской районной больницы с перинатальным 

центром работы уже практически завершены. Специалисты обновили входную 

группу и фасад здания, привели в порядок здание молочной кухни. В больницу 

поступает медицинское оборудование и мебель. Ильдару Фатихову также 

показали приемно-диагностическое отделение, сформированное согласно 

современным требованиям. В нем для пациентов продумали удобную 

маршрутизацию с разными видами обращений. 

Еще одной точкой рабочего визита стала Нижнекамская центральная 

районная многопрофильная больница. Ильдар Разинович посмотрел, как работает 

дополнительный пункт диспансеризации, размещенный на первом этаже 

консультативно-диагностической поликлиники. Побывал в приемном отделении 

Центра экстренной медицины, оценил доступность диагностических служб для 
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амбулаторных и стационарных пациентов. Также заместитель министра побывал 

в кардиологическом и травматологическом отделениях. 

Во время своего визита Ильдар Фатихов не только обсудил текущие 

вопросы, но и поставил новые задачи перед руководителями. Он отметил 

важность грамотного планирования территориальной программы ОМС на 2025 

год с учетом задач по увеличению ожидаемой продолжительности жизни. Это 

необходимо для бесперебойной работы больниц и оказания медицинской помощи 

пациентам Нижнекамска и курируемым районам республики. 

Ильдар Фатихов посетил больницы Нижнекамска [Электронный ресурс] // 

Безформата.—2024.—10 октября.—https://kazan.bezformata.com/listnews/ildar-

fatihov-posetil-bolnitci/137565045/ 

 

 

В Татарстане за год количество пациентов с проблемами зрения выросло на 

80 тысяч. Об этом на пресс-конференции сообщил врач-офтальмолог 

Республиканской клинической офтальмологической больницы имени профессора 

Адамюка Софья Булгар. 

По словам Булгар, около 400 тысяч татарстанцев имеют те или иные 

заболевания органов зрения. Чаще всего это патология рефракции (снижение 

остроты зрения), катаракта и глаукома. Последнее является наиболее серьезным 

заболеванием, которое требует внимательного отношения со стороны пациента и 

врача. 

Как отметила спикер, сами пациенты обычно не чувствует угрожающих 

симптомов, поэтому бывает сложно восстановить зрение. Специалисты 

рекомендуют обращаться к офтальмологу для осмотра раз в год. 

Для справки, с начала 2024 года в регионе провели 11 уникальных операций 

по частичной пересадки роговицы глаза, когда ее внутренний слой замещают 

донорским трансплантатом. Такие операции в Татарстане начали проводить 

только с прошлого года. 
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Хакимуллина , Р.  В Татарстане за год количество пациентов с проблемами 

зрения выросло на 80 тысяч [Электронный ресурс / Р. Хакимуллина  // 

Комсомольская правда. — 2024. — 10 октября. — 

https://www.kazan.kp.ru/online/news/6034659/ 

 

 

Делегация из Республики Татарстан посетила один из филиалов 

крупнейшей государственной централизованной лаборатории страны. В рамках 

межрегионального   взаимодействия в сфере клинической лабораторной 

диагностики состоялась встреча в ГБУЗ "Московский научно- практический 

центр лабораторных исследований Департамента здравоохранения города 

Москвы" (МНПЦЛИ ДЗМ). 

В составе делегации прибыли заведующие и врачи клинической 

лабораторной диагностики, биологи, ординаторы из татарстанских больниц и 

поликлиник. Организатором поездки выступила главный внештатный специалист 

по лабораторной службе Управления здравоохранения г. Казани Роза Биккинеева. 

МНПЦЛИ имеет 6 технологических площадок в Москве (включая 

Московский геномный центр, являющийся центром компетенций ДЗМ), и одну в 

Ульяновской области. В данный момент команда МНПЦЛИ ведет активную 

работу по консолидации стационарных потоков, открывает новые 

технологические площадки, в том числе и за пределами Москвы. Всё филиалы 

учреждения технологически стандартизированы, рутинные процессы полностью 

роботизированы.  

Делегация из Татарстана вручила руководству МНПЦЛИ благодарственное 

письмо. Стороны договорились о дальнейшем сотрудничестве и обмене опытом   

в сфере клинической лабораторной диагностики. 

Татарстанские специалисты по лабораторной диагностике посетили 

Московский научно-практический центр лабораторных исследований 

[Электронный ресурс] // Безформата. — 2024. — 8 октября. —- 

https://kazan.bezformata.com/listnews/laboratornoy-diagnostike-
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posetili/137459073/https://kazan.bezformata.com/listnews/laboratornoy-diagnostike-

posetili/137459073/ 

 

 

В Татарстане продолжает реализовываться народная программа партии 

«Единая Россия». Партийцы ознакомились с ходом работ на ряде объектов, 

сообщает пресс-служба Татарстанского регионального отделения «Единой 

России». 

В частности, в Высокогорском районе РТ партийный десант под 

руководством главы муниципалитета и секретаря местного отделения «Единой 

России» Равиля Хисамутдинова провел объезд социальных объектов народной 

программы. 

В Высокой Горе продолжается капитальный ремонт центральной районной 

больницы. Обновленное медучреждение будет соответствовать всем 

современным стандартам и позволит оказывать местным жителям качественную 

медицинскую помощь. 

Рабочие модернизировали приемное отделение и отремонтировали 

вентиляционную систему. В палатах появились душевые и новые 

функциональные кровати. Убран затемняющий фасад, который не позволял 

проветривать помещения. Сейчас тут завершаются отделочные работы. 

В Лениногорском районе подходит к концу ремонт 3-го этажа поликлиники 

медико-санитарной части мест центральной районной больницы. Ход работ на 

объекте оценил депутат районного Совета и главврач Лениногорской ЦРБ Рим 

Амеров. 

Специалисты уже выполнили отделочные работы, заменили электросети, 

установили новые двери и уложили линолеум. В ближайшее время в 

медучреждение доставят мебель и оборудование. Обновление хотят завершить к 

концу октября. Этот объект входит в программу модернизации первичного звена 

здравоохранения РТ национального проекта «Здравоохранение» (как и другие 

нацпроекты, инициирован Президентом РФ Владимиром Путиным). 
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В Татарстане проверили ход капремонта поликлиники, школы искусств и 

больницы [Электронный ресурс] // Татар-информ.—2024.—8 октября.—

https://www.tatar-inform.ru/news/v-tatarstane-proverili-xod-kapremonta-polikliniki-

skoly-iskusstv-i-bolnicy-5960821 

 

 

Вахитовский суд Казани 4 октября признал виновным Геннадия Титова, 

который работал заместителем Павла Лоханова в реготделении ФСС по РТ, в 

злоупотреблении полномочиями на сумму более 200 млн рублей. 

Титова обвиняли в совершении преступления, предусмотренного ч. 1 ст. 169 

УК РФ («Воспрепятствование законной предпринимательской деятельности») и ч. 

1 ст. 285 УК РФ («Злоупотребление должностными полномочиями»). По версии 

гособвинения, он с 15 декабря 2021-го по 13 января 2022 года совершил действия, 

которые привели к нарушению «прав и законных интересов ООО «РСС-Мед»». А 

именно: незаконно и необоснованно были отклонены две электронные заявки 

этой компании на аукционах по закупке абсорбирующего белья на 31 млн рублей 

и подгузников на 188 млн рублей. Кроме того, установлено в ходе расследования, 

Титов якобы дал «незаконные и необоснованные указания» своим подчиненным, 

чтобы они подготовили соответствующие решения. 

По ч. 1 ст. 169 УК РФ ему назначено наказание в виде штрафа в размере 200 

тыс. рублей, однако с освобождением из-за стечения срока давности. По ч. 1 ст. 

285 УК РФ также назначен штраф в размере 80 тыс. рублей с оплатой в доход 

государства. Также Титов остается под подпиской о невыезде. 

Экс-зама ФСС по РТ Геннадия Титова наказали штрафом [Электронный 

ресурс] // Бизнес Online. — 2024. — 4 октября. — https://www.business-

gazeta.ru/news/650087 

 

 

Глава Следкома Александр Бастрыкин взял под контроль дело о гибели 

беременной и ее ребенка в Татарстане. По версии следствия, в декабре 2022 года в 
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больнице Мензелинска беременной оказали некачественную медицинскую 

помощь. В результате женщина и ее плод погибли. Ее муж не согласен с ходом 

установления обстоятельств произошедшего. В связи с этим татарстанец 

обратился к Бастрыкину. По мнению мужчины, врачи неправильно провели 

операцию. Ранее назначенная судебно-медицинской экспертизы не окончена, 

виновные к ответственности не привлечены. Дело расследуется в региональном 

следственном управлении. В результате Бастрыкин поручил исполняющему 

обязанности руководителя СУ СК России по Татарстану Павлу Олейнику принять 

меры к скорейшему окончанию производства судебной экспертизы и завершению 

расследования в кратчайшие сроки. После необходимо представить доклад. 

Хакимуллина, Р. Бастрыкин взял под контроль дело о гибели беременной и 

ее ребенка в Татарстане [Электронный ресурс] // Р.Хакимуллина // 

Комсомольская правда. — 2024. — 8 октября. — 

https://www.kazan.kp.ru/online/news/6030708/ 

 

 


